

DILIGENCIAS Á PANTIGOSA DE FORTIS, GUALLART Y COMP. A

Despacho de billetes: en Madrid, Alcalá, 28.
En Zaragoza: Gran Hotel de las Cuatro Na-
ciones y del Universo.

CRONICA POLITICA.

No pasa nada.

Hé aquí, según *La Correspondencia* la síntesis general de las cartas que de Betelú, Caunterets, Santa Agueda y Biarritz le ha mostrado un importante hombre político.

La Correspondencia, como los prestidigitadores, enseña el cubilete vacío, y dirigiéndose al respetable público, vean ustedes, señoras y caballeros, vean ustedes, dice, que aquí no hay nada. Esto no obstará para que, si así le place, saque luego del mismo cubilete, esa prodigiosa cantidad de pelotas ó bolas grandes y chicas, cuya interminable aparición hace las delicias de los cándidos espectadores.

Pero, mientras ese caso no llega, la función carece de interés y el público busca en otra parte que en las noticias políticas del periódico siempre ministerial, ya que no diversion, entretenimiento siquiera.

Así se le ve, ora acudir afanosamente, como hace pocos días á presenciar la ejecución de un desgraciado, ya deleitarse con esos interesantes pormenores que de la vida privada del Sr. de Corrales ó de la toilette de una célebre señora, relata pintorescamente algún diario, ya, en fin, comentar y poner notas y aclaraciones á esos rumores de sensación, que encontrando hoy cerrada la puerta, tienen que penetrar por la ventana.

Aparte de esto, nada. La síntesis general, como *La Correspondencia* dice, aquí lo mismo que en Betelú, Santa Agueda y Biarritz, es que no pasa nada.

Ni la inquietud que en los vinitores ha producido la aparición de la filoxera, ni el terror que en los pueblos causa el comisionado de apremios, ni el hambre de los maestros, ni la plaga de misioneros que ha caído sobre la mayor parte de las provincias de España, ni ninguna de las calamidades con que la Providencia nos favorece, pasa ni hay esperanza de que pase.

Bajo este punto de vista, *La Correspondencia* tiene razón que le sobra. Algo hay, sin embargo, que como las profecías de Mamerto, las cartas de Alonso Martínez y los proyectos centralistas, pasa sin producir efecto, y esto que pasa es el pasado por algunos constitucionales con motivo de las próximas elecciones.

Dícese que el ministro de la Goberna-

ción no quiso pasar por la rectificación de las listas electorales que la comisión constitucional le pedía y que el Sr. Sagasta, por su parte, no está conforme con que sus amigos quieran pasar por todo. Así que el paso de los constitucionales cerca del Sr. Romero Robledo, y que según dicen, el Sr. Sagasta reprueba, ha sido un paso en falso. Y no pasa más que es como si no pasara nada.

PUNTO Y APARTE.

No en vano se dijo siempre que quien no se consuela es porque no quiere. Basta, con efecto, un tantico de filosofía y un tantico de frescura para sacar fortalecido el ánimo de los más grandes reveses de la fortuna. Testigo nuestro impertinente colega *El Globo*, á quien no faltan en su inmensa soledad, ni la una ni la otra y ménos la segunda que la primera, como habrán notado nuestros habituales lectores.

Por si todavía no han caído en la cuenta, vamos á darles en comunión el escrupulo de respuesta que acaba como de recetarnos esta mañana, la cual en puridad es digna de *El Globo*. Dícenos este nuestro grave competidor que, «después de leído nuestro artículo, no halla en él nada que merezca respuesta seria y formal.» Y á renglón seguido, ahuecando la voz, estirando los puños de la camisa, echando la cabeza atrás, como quien anda satisfecho de sí mismo, exclama en tono campanudo y sentencioso:

«El punto principal de la discusión, «basado por él estaba en que no había conocido nunca la carta circular del señor Castelar, y en que siempre había apoyado la union democrática, la cual «já hoy por hecha ó realizada. Hemos «probado que conocí, y extractó y «aplausó el citado documento, con un «entusiasmo superior al de todos los periódicos, incluso el nuestro; hemos demostrado que combatí enérgicamente la «union mencionada, y hemos negado su «existencia. Ejemplos de todo esto, nuestros artículos *Satisfacciones, Verdades, «La Union, Publique usted este*, cuyos razonamientos se hallan todos en pié con «la misma fuerza que tenían los días en «que se insertaron.»

En estas pocas líneas hay, según adivinarán nuestros suscritores, tantas inexactitudes como palabras. Ni el punto principal de nuestra discusión es ni fué nunca el que á *El Globo* se le antoja designarnos, ni ha probado ninguna de las cosas que se sirve enumerar por menudo, sea dicho con permiso de su notoria ilustración y previos todos los respetos debidos. Lo que hasta ahora queda por todo extremo demostrado es:

1.º Que EL PUEBLO ESPAÑOL vióse vic-

rayo en las puntas de las hocas y de las carabinas, y luego lanzóse de un brinco delante de los suyos y exclamó con voz de trueno:

—Adelante, compañeros!

Legoello, calándose hasta las cejas su gerro frigio, le siguió con todos los amigos, y todos, pegando á diestro y siniestro con las culatas de sus fosiles atacaron las espesas masas de los blancos. Un esfuerzo más, y el enemigo, rechazado hasta el patio del castillo, no hubiese podido ya oponer resistencia á la retirada de aquel puñado de valientes, á quienes ni el hierro ni las llamas habían sido bastantes á vencerlos. En este momento, entre las detonaciones de las armas de fuego y los crugidos del incendio, un grito penetrante resonó en una cámara vecina. Casi á continuación oyóse un segundo grito más agudo, más lastimero todavía, que, á manera de hierro candente, penetró en el corazón del Vagabundo. Había reconocido la voz de Laurencia.

—Por aquí! Por aquí, mis amigos! exclamó indicando con la punta de su espada la parte del castillo donde se lanzaban aquellos gritos de eflicción.

Tiburcio, abandonando entonces la persecución de los chuanes, trepó á través de la humareda y de las vigas abrasadas; abrió de un golpe con la espalda la puerta que se oponía á su paso, y cayó con toda su escolta como un

rayo en medio de una nueva escena de horror y desolacion.

La sala que acababa de invadir de tal manera, era la del marqués. Medio fuera de su cama, con los ojos encendidos, crispados los puños, lívido y contraído el semblante por las convulsiones del furor, el viejo hidalgo echaba gritos roncos en los que el estertor de la muerte se confundía con los acentos de la rabia, á pocos pasos de su esposo, Laurencia, pálida, descompuesta extraviada, luchaba con desesperacion contra dos hombres que se esforzaban en arrastrarla hacia una puerta abierta que daba al parque. A la vista de los azules, uno de aquellos dos hombres dejó el brazo de Laurencia y se precipitó fuera de la habitación. Era Malo. Su cómplice, el vizconde Fulberto de Pratenros, sacó una pistola de su cinturón, y dirigió su puntería contra el Vagabundo, al mismo tiempo que Laurencia suspendiéndose del brazo de Fulberto con todo su peso, desvió el arma bastante pronto para que la bala no hiciese más que rozar la cabeza de su libertador. Casi á la sazón, el marqués se había dejado caer fuera del lecho, y rodando con frenesí, pudo agarrarse con las dos manos, cual si fuesen tenazas, á las piernas del raptor.

—Mátale, Tiburcio! exclamaba con voz ahogada. Mátale! No haya piedad para él!
Hablando así, el viejo aristócrata clavaba sus uñas en la carne de su enemigo, y le sacu-

timado su buena fé y de sus falsos amigos, durante larga pieza de tiempo;
2.º Que éstos cometieron en sus columnas abusos de confianza verdaderamente reprobables, y aun penados, ante toda recta conciencia;
3.º Que *El Globo*, olvidando lo que nunca olvidar deben las gentes bien nacidas, ha intentado sacar partido de esta situación anómala creada por sus comensales y, en vez de agradecer nuestro caballeresco silencio acerca de ciertos puntos de carácter reservado, hálo querido convertir en sustancia.
Esto es lo que queda hasta ahora demostrado, con entera claridad, por absoluta manera. Nosotros no conocíamos hasta fines del pasado mes de Julio la circular que hoy condenamos y que hubiéramos condenado antes á conocerla en otro tiempo. Ni era mucho que la desconociéramos nosotros cuando la desconocian del mismo modo hasta ahora, antiguos compañeros en el Ministerio de su autor desdichadísimo. Si alguien había en la Redacción de EL PUEBLO tan al cabo de los secretos íntimos de la tramoya posibilista; si ese alguien, sin revelar el secreto, se permitió anticipar el aplauso, como habíase permitido falsificar el sentido de nuestra política y de nuestra representación en la prensa, no es á *El Globo* á quien convenia arrojarlos á la cara el inusitado hecho. Porque ese hecho se vuelve contra los amigos de *El Globo* y contra su patrono.

Declaraciones explícitas, terminantes, ha suscrito el Sr. Güell y Mercader con fecha 6 de Mayo último y publicado EL PUEBLO ESPAÑOL en el mismo día, las cuales recomendamos á la imparcialidad del periódico de cámara como testimonio de la certidumbre de nuestras afirmaciones, como testimonio de la ligereza y aun de la liviandad de sus juicios. De esta liviandad y de esta ligereza y de algo más que todo ello debe tener eterna memoria el Sr. Güell y Mercader, cuyos trabajos subterráneos en nuestro diario, han merecido del periódico posibilista ágría crítica y amarguísima censura.

Dicho lo cual, que importábanos decir al punto á que han llegado las cosas, no hallamos inconveniente de especie alguna en dar por suspenso ó por concluida, según en voluntad le viniere, nuestra polémica con *El Globo*. De cualquier modo poco provecho es lícito esperar de controversias sostenidas en el tono y con la forma y por los procedimientos de que ha hecho nuestro colega triste gala en la presente. Haremos, pues, con las anteriores líneas punto y aparte según se nos recomienda. Mas ántes cúmpenos dejar consignado un nuevo error todavía.

No constituye nuestro conocimiento ó nuestro desconocimiento de la carta circular, cuyo espíritu de intransigencia conoce y ha juzgado todo el mundo, no constituye nuestro conocimiento ó desconocimiento de esta carta y su sentido, el punto capital de la polémica. Aun cuando nosotros hubiéramos conocido la carta y el espíritu de la carta antes de salir del laboratorio intelectual de su fabricante, aun cuando conociendo su espíritu y su texto hubiéramos callado ó hubiéramos aplaudido, aun así y todo, siempre resultará que la desdichada carta es en su letra y en su espíritu incompatible con los intereses presentes y con las tradiciones perpétuas de la democracia española.

Condenándola y denunciándola hemos hecho, pues, un acto meritorio bajo el punto de vista de nuestros compromisos de partido. D fendiéndola y legitimándola haría *El Globo*, por su parte un acto meritorio bajo el punto de vista de sus compromisos particulares. Lo que está al orden del día, lo que está sobre el tapete, no hay que engañarse, es la política del Sr. Castelar que unos juzgamos funesta, y otros juzgan provechosa.

Tratando de desautorizar nuestros palabras, *El Globo* no resuelve esta cuestión, no resuelve cuestion ninguna, no hace sino enseñar á las gentes, por sí acaso lo ignoraban, cuán honda brecha han abierto en el castillo fantástico de sus vanas ilusiones nuestra noble actitud y nuestra franca conducta. Esto, como el colega comprenderá fácilmente ni le urgía ni le interesaba hacerle público, de suerte que el Sr. Castelar, como el señor Güell, deben quedarle por siempre reconocidos.

RESUMEN.

Aunque la oportunidad no parece favorable los órganos del Ministerio, hoy como ayer, se dedican á cantar las alabanzas de la situación, y á hacer como el resumen de los títulos que la recomiendan á la gratitud de las gentes. El Gobierno actual, dicen, que recogió la dictadura del partido constitucional, pudo abandonar la muy luego; el Gobierno actual pudo abrir las puertas del Parlamento aun sin terminar la guerra civil; el Gobierno actual sostuvo la tolerancia religiosa sin necesidad de grandes batallas, y reparando al mismo tiempo los agravios hechos á la Iglesia; el Gobierno actual terminó las dos guerras, que encontró en su apogeo; el Gobierno actual no tuvo necesidad, para sostener el orden, de apelar á las deportaciones en masa. Tal es el resumen, tal el beneficio que, según los ministeriales, arroja la caja del Gobierno á favor del país.

dia con una fuerza sobrehumana. Durante aquella lucha horrorosa, Fulberto, que por un resto de pudor no se atrevía á herir ni á golpear á un moribundo, echaba espuma por la boca de rabia á la par que de vergüenza. El mismo Tiburcio le desasó de la presión convulsiva del señor de Treanna, y mostrándole con el dedo la segunda pistola que colgaba de su cinturón:

—Ahora nos toca á nosotros dos, señor vizconde! exclamó. Me debes la revancha!

—Un duelo! Un duelo con ese miserable! ahullaba el marqués retorciéndose en el suelo; estás loco, Tiburcio? Mátale, mátale como á un perro!

—Basta, señor Tiburcio, basta! suplicaba á su vez Laurencia corriendo, extraviada de terror, de su marido al Vagabundo y del Vagabundo á su marido; tanto era el temor que por uno y otro tenía á la conclusion de aquella terrible escena.

—Fuera cumplimientos, ¡voto al diablo! exclamó Bonnet Rouge. Muera el bandido!

—Este hombre me pertenece, dijo Tiburcio con vibrante energía, rechazando á Legoello. Atrás todos! Y vos, vizconde de Pratenros á diez pasos!

—Un duelo en este instante! exclamó Laurencia! Ah! Tiburcio, tened piedad de mí! Tened piedad de él, sobre todo! añadió señalando con un gesto de desesperacion al marqués

FOLLETTIN.

78

EL VAGABUNDO

POR

ESTEBAN KNAULT Y LUIS JUDICIS

carnicería y desolacion. Laurencia, vestida de blanco, pálida como un espectro, aparecía, á intervalos, en medio de los sitiados para renovar su ardor con su valerosa actitud. Pero el número de combatientes desaparecía. Pocos instantes aún, y los chuanes conseguían hacerse dueños del campo de batalla. Respaldados en la nave del castillo, donde el marqués de Treanna agonizaba en medio de un acceso de dolor y de rabia, los azules, reducidos á un puñado de héroes, iban infaliblemente á perecer, cuando abriéndose una puerta bruscamendió paso á un nuevo combatiente. Era Tiburcio.

XIX.

El Vagabundo, con ojo inflamado, los cabellos en desorden y el sable desnudo en la mano, apareció á los azules cual una amenaza viviente, y á los azules cual la última esperanza de salvacion. Se detuvo un momento sobre el dintel de aquel horno ardiente, cuyos sangrientos resplandores se estrellaban como ra-

Este saldo de cuentas es más nominal que efectivo, y se traduce por un cargo que no aparece justificado en la data. Es necesario saber cómo recogió el Gobierno la dictadura del partido constitucional, de qué modo pudo abrir las puertas del Parlamento, en qué sentido resolvió la cuestión religiosa y cómo y cuándo pudo llegar al término de las dos guerras civiles. Y es preciso saberlo porque no basta la afirmación de uno de los interesados. El juicio es contradictorio por su naturaleza, el demandante debe usar de la palabra el primero.

¿Cómo heredó este Gobierno la dictadura del partido constitucional? La opinión pública no ejerció en este acto influencia alguna. El Ministerio Cánovas, como Minerva de la cabeza de Júpiter, salió armado de todas las armas de que sabemos que conciliábulo celebrados a espaldas de las leyes. En este punto la envidia de la situación deja mucho que desear para los verdaderos amigos de la libertad y del orden. Se ha establecido un precedente, pero el precedente es de aquellos que todo lo justifican, todo, menos los procedimientos pacíficos y las transacciones fáciles y oportunas. Ni el tiempo, ni los resultados que se obtengan pueden purgar a la situación de este vicio de origen, de esta primitiva mancha, ante cuya impureza no tienen virtud bastante las aguas todas del Jordán.

El precedente es funesto; pero es más funesta la práctica de la situación. Se dice que el Ministerio Cánovas pudo abrir las puertas del Parlamento sin terminar la guerra civil. Las abrió cuando había ejercido el poder durante el largo plazo de catorce meses; las abrió llevando en una mano escrita la Constitución de 1876, después de haber nombrado a su gusto los ayuntamientos y las diputaciones provinciales, y ejerciendo cerca de los comicios la saludable influencia moral que tanto en otros tiempos empujara el nombre del Sr. Posada. Recuérdese la constitución del Senado y la abstención de los constitucionales y el estado de las minorías parlamentarias, y se adquirirá el convencimiento de que el parlamentarismo de la situación es un parlamentarismo menos real que aparente, un parlamentarismo sin condiciones, sobre el cual pesa casi en absoluto la acción del Ministerio.

Que el Gobierno ha resuelto la cuestión religiosa. La ha resuelto en el sentido tradicional, la ha resuelto vigorizando de nuevo la intolerancia del catolicismo, y negando los derechos de la conciencia, la ha resuelto en contra de las religiones reformadas, y aislándonos del resto de Europa. En cuanto a la conclusión de las dos guerras civiles, faltanos saber si por el pronto no contribuyó a que tomasen más grandes proporciones; faltanos saber si los anteriores Gobiernos no acumularon los elementos necesarios para el término de esas luchas; faltanos saber qué cuenta puede dar la situación de esos elementos y de esos recursos.

La pretensión de los periódicos ministeriales es ociosa en verdad. Debieran satisfacerse con ser órganos del Ministerio sin ocuparse en justificar lo injustificable. Los vencedores que razonan, sin tener razón, están expuestos a convertirse en vencidos. La prensa ministerial no debiera olvidarlo.

No tan fácil es en la práctica el cumplimiento del tratado de Berlín como esperaban los plenipotenciarios reunidos en la capital del imperio alemán. Digno de notarse es que, en donde los concertos berlineses han prescindido de la independencia, libertad y derechos de los pueblos, por tan grave razón, han dado pesimos resultados.

La insurrección en la Tesalia, el Epiro y la Macedonia; la formidable oposición de los bosnios y herzegovinos a la ocupación militar de los austríacos; el descontento de los montenegrinos y de los rumanos y la oposición armada de los búlgaros, dan motivos para creer, como afirma ya gran parte de la prensa nacional y extranjera, que ha de ser preciso que las naciones principalmente interesadas, tengan que pensar en soluciones que garanticen más la paz europea, soluciones más naturales y no arbitrarias que solo obedecen a especialísimos intereses. De otro modo, la perspectiva de la guerra se dibuja cada día con más ostensibles líneas.

Duélennos toda clase de colisiones entre los pueblos; pero si alguna satisfacción pudiera haber cuando se trata de desastres, sería la de que no se producen estos, sino cuando se falta a los principios, fundamento de toda sociedad y base del derecho, entorpeciendo el progreso, y, por consiguiente, arrojando a los pueblos al decadente estado de la guerra.

Dános motivo la prensa ministerial, y mucho más *La Correspondencia de España*, para creer excitados los rumores sobre que el Gobierno, contra los deseos y hasta promesas del general Martínez Campos, piensa hacer, como si dijéramos, un corte de cuentas, con los que por cualquier concepto tengan que cobrar por las cajas de Cuba sus atrasos.

En nuestros números del sábado último y del inmediato anterior miércoles nos ocupáramos de tan grave asunto. A dichos números nos referimos, por si los periódicos ministeriales y también *La Correspondencia*, vienen a bien contestarnos y dar alguna satisfacción a los justos y agrados derechos que se consideren amenzados por el propósito a que nos referimos.

Es cosa vista, jamás se arreglará la salida de los correos de modo que convenga a los intereses de la prensa periódica. En la actualidad, y durante unos cuantos meses, las empresas periodísticas se han visto obligadas a hacer tres ediciones, acomodándose a las distantes horas de salida de los correos. Con la reforma que empezará a regir el jueves próximo puede suprimirse una de estas ediciones, pero en cambio se abrevia por tal manera el tiempo para los periódicos de la tarde, que es punto menos que imposible dar a la publicación el interés de las últimas noticias del día.

Debiera uniformarse la salida de los correos, pero ¿debiera hacerse fijando para esto una hora de la noche que permitiese la confección de los periódicos con inclusión de los extractos de las Cortes y de todas las noticias políticas de importancia, que como es sabido y por regla general, no se adquieren antes de las cuatro o las cinco de la tarde.

¿Tan difícil es fijar en las nueve de la noche la hora de la salida de los correos, en vez de fijar a, como ahora se hace, en las siete y media?

El Pabellón Nacional cree hoy que El Pueblo Español es del Sr. García Ruiz. El colega está bien enterado. Capaz sería de sorprenderse si le contaran que ha muerto Carlos III.

Un colega ministerial dió la noticia de haber oído que el director de un periódico, ministerial también, iría a Caldas de Besaya a visitar al Sr. Posada Herrera. Manifestóse *El Imparcial* deseoso de saber quién sería el susodicho director, y *El Diario Español* contesta que su director no iba a Caldas de Besaya, a pesar de los lazos de amistad que le unen al señor Posada Herrera, y con esa habilidad propia de los diarios ministeriales, continúa: «No sabemos si nuestro estimado compañero el director de *La Época* irá a Caldas de Besaya a visitar al Sr. D. José Posada Herrera. *La Época* quiere librarse del cargo que le dirige su colega, manifestando su respeto al Sr. Posada Herrera, y respeto que no ha podido alterarse por las contingencias políticas, pero manteniéndose en el propósito leal de no quebrantar la situación que lealmente vienen apoyando, sin renunciar por eso a su legítima independencia.»

Pero, después de todo, ¿qué de extraño tiene que el director de un periódico ministerial vaya a visitar al jefe de los centralistas? ¿No llama el presidente del Consejo al antiguo presidente de la Cámara para conferenciar?

Es tan ferviente el ministerialismo de estos tiempos, que sus representantes de tenen se quiebre solo con una visita.

D. La Política:

«Para qué necesitamos desmentir la noticia de un periódico francés, transmitida por el telégrafo, atribuyendo a nuestro querido director y amigo el conde de Saldano, la misión de concertar el casamiento de S. M. el rey con una princesa extranjera?»

Nuestro amigo no se ha movido ni piensa moverse de París, sino para regresar a España, y ni tiene tal misión, ni el Gobierno ha podido concertar nada, por no haber pensado en semejante cosa.»

Ni aun habiendo pensado en ello le confiaría esta misión al director de *La Política*, olvidándose de *La Integridad de la Patria*.

Entre los españoles residentes en París, se ha comentado muchacha actitud de *El Figaro* contra un alto empujado español, a quien dicho periódico no nombra personalmente, pero a quien atribuye las funciones de agente secreto de policía.

¿Se trata de alguna nueva hezafia?

¿Podrá decirnos *La Época* si es el señor Vallejo Miranda a quien se alude?

Porque hay quien lo sospecha.

Y eso que ahora, al parecer, no se trata del desempeño de sus funciones.

Insisten algunos periódicos en asegu-

rar que el Sr. Posada Herrera tomará asiento en las Cortes, cuando éstas reanuden sus tareas a mediados del próximo Octubre.

El solitario de Llanes, el gran político asturiano, por más que otra cosa supongan los que se dicen sus amigos, es seguro que no estará en Madrid para aquella época, y más aun lo es que no tomará asiento en el palacio de la representación nacional.

De un periódico:

«Algunos colegas han negado la exactitud de una noticia que daba cuenta de un grave y público delito ocurrido en el jefe económico y el delegado del Banco de Orense. El hecho, sin embargo, resulta plenamente afirmado. Ocurrió el día 2, a las doce de la mañana, en las oficinas de la administración económica, ante todos los empleados de la misma que tuvieron necesidad de intervenir, lo propio que al gobernador de la provincia, para que las cosas no llegaran al último extremo.»

Primeros frutos de la campaña administrativa, y en verdad que esta vez ha sido una verdadera campaña.

La Integridad de la Patria ha recibido una carta de su corresponsal en Santa Agueda, en la cual se le dice que los hombres políticos allí reunidos se ocupan con preferencia de las aguas, del clima, etc., es decir, de todo menos de la política.

«Que descansada vida, la del que vive el mundanal ruido.»

Dice un colega:

«El corresponsal que un colega ministerial tiene en El Escorial le escribe con fecha 11 lo siguiente:

Hoy se ha verificado otra función en la parroquia del pueblo, predicando el cura párroco, que se distinguía por su elocuencia y brillantes dotes; pero tuvo algún olvido que le faltó en el momento, y reparado por el señor cardenal Moreno, que se hallaba presente, y dirigió algunas frases a los fieles.»

Ya pueden irse sumando los olvidos clericales, todavía no está tan lejos el señor obispo de Lugo; pero éste debió ser de mayor cuantía a juzgar por la reparación que tuvo que hacer el cardenal Moreno.»

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Londres 12.—El banco de Inglaterra ha elevado el descuento a 5 por 100.

Viena 12.—Las tropas austríacas han ocupado a Traunik.

Se confirma que Inglaterra ha rehusado pedir a la Puerta solicitud de Austria detenga la marcha de sus tropas.

París 12.—El tribunal de comercio ha condenado al gobernador de la sociedad *Credit Foncier* por haber distribuido un dividendo.

El tribunal de apelación ha reformado hoy la sentencia declarando incompetente al tribunal de comercio.

Viena 12.—Las noticias que se reciben de Basna son favorables a las fuerzas austríacas.

Es probable que el viernes próximo está reconcentradas en Sarajevo todas las fuerzas austríacas.

Berlin 12.—Ha sido convocado el Reichstag para el 9 de Septiembre.

Washington 12.—El general mejiicano Escobedo ha sido hecho prisionero y condenado a ser pasado por las armas.

Londres 12.—Cámara de los comunes. El señor B rke dice que no tiene conocimiento oficial del paso de los rusos por Oxus. Ignora que la Puerta haya rehusado el arreglo con Grecia referente a la rectificación de fronteras.

El señor Northcote declara que la escadra inglesa abandonará las aguas de Constantinopla inmediatamente después de la retirada de los rusos de San Stefano, que espera se verificará inmediatamente.

Constantinopla 12.—Los musulmanes se han sublevado a la vez en Kucia Liens, habiendo sido muerto el comandante de las tropas turcas, que han pactado con los insurrectos.

Ragus 12.—El príncipe de Montenegro ha convocado para el 15 del actual en Gahova a los jefes de la Herzegovina y a los refugiados en Austria.

Se temen complicaciones.

Bombay 12.—Unos misioneros ingleses irán a Cabool, a principios de Setiembre.

Los misioneros rusos llegaron a Cabool, y desean establecer al Noroeste del Afganistán un comercio.

Se ignora la contestación que habrán dado los isidros a un mensajero especial que se les mandó con este motivo.

Londres 12.—El *Daily News* publica un despacho telegráfico de Trebizond, anunciando que la situación es algo crítica.

Se han trabado varios combates.

Berlin 12.—El Gobierno ruso ha mandado disolver el Comité slavo de Moscú, que hacía propaganda revolucionaria.

Londres 12.—El *Times* de hoy publica un telegrama de Bucharest, anunciando que la casa Horwitz se ha declarado en quiebra, por habers negado el Gobierno ruso a pagarle, lo pretexto que había fraudes en las provisiones de boca y de otras clases, entregadas al ejército.

Berlin 12.—Antes de establecer en *modus vivendi* con el Vaticano, el príncipe de Bismark exige el reconocimiento de las leyes eclesiásticas por los obispos.—*Fabra.*

(De la Agencia telegráfica española.)

Londres 12.—Es desconsolador el aspecto que presenta la isla de Chipre. El trabajo está abandonado. Las aguas son abundantes. El calor muy excesivo.

La bandera inglesa ondea en todos los pun-

tos de la isla. Se preparan grandes reformas inmediatamente. En los distritos de Kipro la anarquía es grande. Continúan los asesinatos y los incendios.

París 12.—La situación en Alemania no mejora. El partido socialista ha organizado en todos los pueblos un día de duelo que se llamará la *Comune*, y que preparan los alemanes. Del 6 gno. se cita la lista de los comités de los diputados vencidos en estas elecciones y los redactores del antiguo diario ruso *Acadante*.

Un comité de acción organizará el partido y lo pondrá en movimiento en Alemania y Rusia para realizar la revolución.

Los socialistas ingleses han prometido su apoyo al nuevo diario.

Viena 12.—Alemania escitó a la Puerta para que cumpla inmediatamente las cláusulas del tratado de Berlín.

Ha partido para Bosnia otra división de infantería organizada en la Gocacia.

Hay tres centros de la subrección. Los boycotran de nuestra 30,000 insurrectos.

París 12.—El *memorandum* romano con motivo de la cuestión griega, es sumamente conciliador. Está redactado por el gran virrey de Egipto, y en estas memorias se desaprueba haberlo corregido el abogad francés Sr. Larin, será sometido al Consejo de ministros para remitirlo inmediatamente a las grandes potencias.

Viena 12.—Caratheodori-baja ha recibido pliego de Constantinopla. Parece que la Puerta en las instrucciones que ha remitido a su representante, se ha acercado bastante a la opinión del conde Andrassy, lo que indica un próximo arreglo.

De Berlín aseguran también que la alianza austro-turca ha adelantado mucho en estos últimos días.

REVISITA FINANCIERA.

Como en nuestra revista anterior, el aspecto del mercado presenta gran languidez y escaso movimiento. Sin embargo, en medio del marasmo que se observa en las transacciones bursátiles, en esta semana los cambios han tendido a la alza, cosa perfectamente explicable y consecuencia natural de la liquidación de mes. Verificada esta, los especuladores que jugaban a la baja, provocaron sin querer el ascenso, puesto que los vendedores a fecha se vieron a última hora en la necesidad de forzar a toda costa los cambios, con el fin de poder cubrir el saldo que naturalmente resultaba en sus operaciones; lo cual dió por resultado la alza de los fondos que se advirtió con la carencia del papel en la que es indudable no pesaron, al efectuarse semejante presión. El alza, pues, ha obedecido exclusivamente a un esfuerzo poco meditado aunque natural y razonable; no ha sido producto de impresiones más ó menos gradables recibidas ante la expectativa de medidas del Gobierno para mejorar la suerte de nuestro crédito; ni efecto siquiera de que los capitales retirados del concierto bursátil hayan fluido a la plaza buscando ganancias prudentes. ¿Cómo era posible de otro modo que el alza en los valores se iniciara, ni aun en insignificancia tal, cuando el Tesoro no puede cerrar las puertas a los exportadores, ni vivir sin el apoyo de los prestamistas a causa de sus descubiertos, de la falta de recursos para atender a sagradas obligaciones? ¿Cómo, cuando busca certezas, hasta galanteando, recursos por todas las plazas, que no encuentra aun ofreciendo intereses nada equitativos, altamente generosos para la Hacienda, vergonzosos si cabe, para nuestro crédito nacional? Como ficticio el ascenso será pasajero y no trascurrirá el mes sin que la baja se presente nuevamente matando en flor las ilusiones de los ministeriales que se restregan de gozo las manos y se meten a profetas ante una alza que nada significa por su origen tan poco valioso. La enfermedad de nuestro crédito es tan grave, que esas oscilaciones que hacen concebir momentáneas esperanzas son solo llamaradas más ó menos vivas que anuncian con más certeza su próximo decadencia.

Las contrataciones bursátiles, durante la semana pasada, han sido más exiguas que la anterior, y en medio de la tendencia de los valores a la alza, éstos han tenido sus oscilaciones, que demuestran su ninguna firmeza. El *consolidado interior*, que cerró el 3 al cotizado a 13 3/4, el lunes 5 tuvo 0.5 de baja, quedando a 13.25; continuando con parecidas alternativas hasta el día 9 que se cotizó a 13.47 con un alza de 0.22 que al siguiente, 10, sábado, descendió 0.2, haciéndose las operaciones a fin de mes a 13.37 en el mismo día, que han sufrido también en los anteriores algunas variaciones. La Bolsa con poco movimiento y el B. sin sin especuladores, por más que la temperatura no ha sido tan elevada como el mes de Julio, que justificaba de tan reducidos locales el alejamiento.

Los títulos del 2 por 100 amortizable interior que se cotizaron el día 3 a 29.30, en esta semana, también con sus cambios y alternativas, han sido fluctuantes, bastante más que el *consolidado*; el jueves 8, que lo a última hora a 29.65 el 9, viernes, logró 0.10 de alza, y el sábado 10, cerró a 29.80 con 0.5 de alza. Ha habido solicitadores, el movimiento regular, aunque las operaciones no han tenido relativamente la importancia que se esperaba por sostenerse firmes en el ascenso.

Los bonos del Tesoro, bastante efímeros y sin ningún comprador, habiéndose marcado la tendencia a la baja. Quedaron el día 3 a 80.10, y el sábado 10 se cotizaron con 0.20 de pérdida, a 79.90. La segunda emisión, aun cuando, y sigue como la anterior semana, sin compradores.

Los billetes hipotecarios no han mejorado desde la última cotización de nuestra revista; se han sostenido con regular firmeza, aunque con poca demanda. Las acciones del mismo centro de crédito, firmes en los primeros días, han errado con algunos centimos de baja.

Carpetas provisionales de aduana: primer cambio, 95.50; último, 96.10; alza 0.60.

Continúan siendo muy solicitadas las obligaciones del Banco y Tesoro; el cambio se ha realizado con tendencias a la alza el sábado 10,

son un 12 por 100 de beneficio sobre la cotización de igual día de la semana anterior.

Las cédulas de 6 p. r. 100 del Banco Hipotecario se han sostenido firmes, con la misma demanda.

Obligaciones de ferro carriles. Primer cambio 26.12; medio, (nuevo) 26.35; último, 26.25; s. a. 0.13.

El papel sobre Londres, á 90 días fecha, bastante abundante sigue con tendencia á la baja.

La línea del Norte ha mejorado. Las entradas en la semana 28 llegaron á 727 330 pesetas con un aumento de 76 900 sobre la del ejercicio anterior.

La empresa de Zaragoza á Pamplona y Barcelona han disminuido sus productos en la semana segunda de J. H. en 25 910 pesetas.

Los ferro-carreles de Ciudad Real á Badajoz continúan sosteniendo su recaudación ya que no mejorando; pues la diferencia en contra sobre igual período del año pasado es relativamente mejor que en muchas de las semanas trascurridas.

La mayor parte de los pueblos de esta provincia han reelegido ya en el gobierno de la mesa, las comisiones electorales que han de servir en las próximas elecciones.

En Madrid se ha firmado una empresa para dar en París 15 corridas de toros, para lo cual se ha autorizado la correspondiente autorización por conducto del hijo del mariscal Mac Mahon.

El telégrafo ha comunicado á la Península la importante noticia de haber sido levantado el estado de sitio en Cuba.

A las ocho y media de la mañana ha llegado hoy á Madrid el capitán general de Castilla la Nueva Sr. Primo de Rivera.

Ayer, á las seis de la tarde, al volver del trabajo á su casa, calle de la Comadre, número 42, piso 4.º, un marmelista, encontró el cuarto completamente desocupado, atribuyendo este robo á una mujer con quien vivía en íntimas relaciones.

Se ha dirigido una circular á los gobernadores de provincias, significándoles que las elecciones de diputados provinciales, tendrán lugar en los días 9, 10, 11 y 12 del próximo mes de Setiembre.

Los Sres. Balaguer, Moreno Benítez, Martínez, Luna y conde de Rascon, comisionados por el partido constitucional, visitaron ayer al Sr. Romero Robledo, manifestándole el proyecto que tenían sus amigos de tomar parte en las próximas elecciones de diputados provinciales.

También parece pidieron á dicho señor ministro, se procediera á nueva rectificación de listas en determinadas localidades. A todo lo cual el Sr. Romero Robledo, contestó diciendo que así como el Gobierno estaba dispuesto á dar á las oposiciones todas las garantías necesarias, él no podía intervenir en la rectificación de listas que le pedían porque las reclamaciones debían hacerse en la forma dispuesta por la ley.

Ayer tuvieron una larga conferencia con el ministro de la Gobernación, el gobernador civil de la provincia, el presidente de la diputación provincial y alcalde primero.

El jueves se celebrará consejo de Ministros presidido por el rey.

Uno de estos últimos días se ha cometido un crimen horrendo en Antequera. D. S. padres desnaturalizados, considerando, sin duda, pesada carga un hijo, convinieron darle muerte.

Los guardias civiles encontraron á la madre, que llevaba bajo los vestidos, y atada á la cintura, el cadáver del inocente niño.

Ayer no pudo celebrarse sesión el Ayuntamiento de esta villa por falta de concejales.

El señor duque de la Torre que se encuentra en la actualidad en Biarritz, saldrá de dicho punto para París á fines de la presente semana.

Poco más ó menos, en los momentos en que la prensa extiende la noticia de que M. Bismarck había sido víctima de un atentado, el canceller se ocupaba tranquilamente en hacerse pesar.

Acompañado de su hijo Guillermo viósele abandonar el carruaje en que paseaba por las cercanías de Kissingen y dirigirse á pie hacia el kiosko en el cual un industrial del país había establecido una balsa para uso de los bañistas que desearan saber el efecto producido por las aguas sobre la economía.

La oscilación, que en algunos puntos fué muy perceptible, seguía la dirección de Este á Oeste. Durante todo el día se experimentó un calor sumamente bochornoso, de tal suerte, que en ciertas horas llegó á ser casi insostenible. El termómetro se mantuvo en dichas horas muy elevado.

Por personas llegadas el viernes de distintos puntos del Principado, se dijo que los intensos calores de estos últimos días son generales, y que en algunas comarcas es tanta la fuerza de los rayos del sol, que los pámpanos de las cepas y las hojas de ciertos árboles se van secando rápidamente.

Esta tarde han estado reunidos los ministros en la secretaría de Hacienda.

El Sr. Gueroa ha tomado hoy posesión del cargo de director de administración, para el que fué últimamente reelegido.

Los últimos telegramas oficiales dan cuenta de que las columnas de tropa que iban en persecución de la partida levantada en la provincia de Cáceres, habían hecho á la misma 36 prisioneros, habiéndose disminuido los demás que la formaban. El jefe Valarino y sus ayudantes van perseguidos muy de cerca, siendo muy posible que en poder de la tropa antes de poder ganar la frontera portuguesa.

Hoy ha salido por la línea del Norte el señor conde de Peñarroya y familia.

En el correo de Andalucía han llegado hoy el marqués de Sandoval y el banquero don Agepito Aceña.

Los cocheros que se han declarado en huelga en París, visitarán el viernes último la exposición.

En la provincia de Pontevedra han sido robadas 23 iglesias en el espacio de seis meses.

Esta mañana á las once se ha declarado un incendio en la Casa de Campo, cuartel denominado del Baten, el cual ha sido sofocado á las pocas horas, sin que haya que lamentar desgracias personales ni pérdidas de consideración.

La cremación de los cadáveres va practicándose poco á poco en algunas poblaciones de Italia. En Milán se ha quemado 23 el último año con autorización y permiso de sus familias.

El empleado de correos detenido en Valencia por auto del juez que entendía en la causa formada con motivo de la estufa de que fueron víctimas los señores de Colomina, ha sido declarado inocente y puesto en libertad, por no resultar cargos contra el servicio de correos.

Segun telegrama recibido hoy del gobernador de Ciudad Real, el sequestrador Angel Matute, ha sido muerto en la sierra de la Gargantilla, término de Luciana por el pastor Hilarjo Soto, vecino de Piedrabuena, á quien quería obligar á que le ayudase en sus criminales propósitos.

Ayer no pudo celebrarse sesión extraordinaria el Ayuntamiento, por no haber suficiente número de señores concejales. La sesión se ha aplazado para el miércoles próximo.

Parece que el señor ministro de la Guerra ha llamado á su despacho á algunos jefes y oficiales que residen en Madrid, para hacerles algunas observaciones de importancia.

Las elecciones provinciales y municipales se verificarán en Cuba en los meses de Diciembre y Enero próximo.

Esta tarde á última hora se decía que doña María Cristina había dejado de existir. En los centros oficiales no se tenía conocimiento de dicha noticia.

El día 5 del presente mes ha salido de la Habana el vapor Guipúzcoa, conduciendo noventa y tantos hombres licenciados de aquel ejército.

Ayer ocurrió en Guenca un incendio de consideración quemándose dos casas de la calle del Agua, y sufriendo otros varios desperfectos. No hubo que lamentar desgracias personales.

A once propiedades ascienden las invadidas por la flexora en la provincia de Málaga, haciendo un total de 32 hectáreas de plantación que es preciso arrancar. Algunas de dichas propiedades están invadidas por la plaga en proporciones esantósas, haciéndose necesario adoptar inmediatamente las medidas oportunas para que la flexora no se propague á las haciendas inmediatas.

La compañía inglesa constructora de empedrados de madera que ha obtenido del ayuntamiento de Madrid permiso para ensayar sus adoquinados, tiene autorización para verificar la mencionada prueba en el primer tercio de la calle del León, á partir de la del Prado.

Mientras que las escuelas de instrucción primaria de la provincia de Granada, van cerrando por no poder pagar los municipios á los maestros, se va á constituir en aquella población una magnífica plaza de toros, que compraden un espacio de 8 000 metros cuadrados.

El Sr. Posada Herrera y venirá probablemente á Madrid hasta el mes de Octubre próximo.

El Sr. Posada Herrera y venirá probablemente á Madrid hasta el mes de Octubre próximo.

El viernes próximo tendrá lugar la vista de la denuncia de El Mundo Político Federal al colegio jurisdiccional Sr. Manresa.

El Sr. Posada Herrera y venirá probablemente á Madrid hasta el mes de Octubre próximo.

El viernes próximo tendrá lugar la vista de la denuncia de El Mundo Político Federal al colegio jurisdiccional Sr. Manresa.

Table with columns: FONDOS PUBLICOS, COTIZACION, Del 12, Del 13. Lists various bonds and their prices.

NOTICIAS TEATRALES.

La compañía italiana que actúa en el teatro de la Alhambra, bajo la dirección del señor Lupi, ha obtenido en las noches últimas un éxito tan extraordinario, y una ovación tan entusiasta como pocas veces se ha alcanzado en la escena.

Los campanas de Cornecille, del inspirado compositor Planquette, bellísima ópera que en esas noches ha representado, ha sido interpretada con tal acierto, y cantada con tal arte y tan admirable maestría por las señoras Frigerio, Gemiani, Pierotti y Fabris, y por los Sres. Ficarra, Ocerri, Giovanni y Marvaldi, así como también por los demás artistas que en su ejecución han tomado parte, que la entusiasta ovación que el público les ha dispensado no ha podido ser más justa y merecida ni más legítima y justificada.

María Frigerio con la gracia y la desenvoltura que la distinguen, caracteriza de tal manera el papel de Sa molina que hacerlo mejor es de todo punto inconcebible, así como también es inconcebible más perfección que la que muestra la señora Gemiani en el de Germania ni más donaire, gracia y donosura que el que manifiesta en el de Giovanna la simpática Pierotti.

Mas el Sr. Ficarra es el que entre todos se distingue, mostrándose en la interesante escena final del acto segundo, trágico consumado y actor inimitable y enseñando cómo pueden caracterizarse los más sentidos afectos y las más violentas pasiones. El público que todas las noches lleva por completo el colchón, aplaude entusiásticamente al Sr. Ficarra, haciéndole presentarse en el proscenio cinco ó seis veces al terminar esta difícilísima escena por todo extremo admirable.

Ejecución tan perfecta, ni cuadro tan completo como el que presenta la compañía italiana en Las campanas de Cornecille e há tiempo no le hemos admirado en el teatro, y merece las alabanzas y elogios que nunca escaseamos á los buenos artistas, y los plácemes que dirigimos siempre á las empresas que como la del Sr. Lupi se esfuerzan en el cultivo del arte por agrandar y complacer al público.

La temporada próxima del teatro Real empezará, no el día 3 de Octubre, como dice La Correspondencia, sino el 6 de dicho mes; y la compañía no debutará con la ópera Beatrice de Tenda, sino con la Favorita, que cantará el señor Gayarre.

Parece que muy en breve se establecerá en esta capital un gran orfeón, dirigido por un acreditado maestro.

Dícese que la empresa del teatro de Jovelanos cuenta ya para la próxima temporada con dos zarzuelas del maestro Caballero y una del maestro Regal, con libro del fecundo escritor Sr. Perez Escrich.

Hoy se verificará en el Jardín del Buen Retiro un concierto bajo la dirección del Sr. Vazquez, cuyo programa es el siguiente: Primera parte.—1.º Jone, óverture, Petrella. —2.º Fantasia árabe, salida del sol, canto de Muezzin y partida de la caravana de la 3.ª parte de la oda sinfónica El desierto (1.ª vez.) David. —3.º Marche héroique, Saint Saens.

Segunda parte.—1.º El guerrillero, óverture, Thomas. —2.º Fantasia sobre motivos de La Hebra, arreglada por el socio Sr. Lestán, Hallevy. —Tercera parte.—1.º Overture de Semiramis, Rossini. —2.º Scherzo de la 3.ª Sinfonía, Marqués. —3.º Mon reve, valse (1.ª vez), Waldteufel.

El Sr. Zamora y su esposa la señora Dardalla, que tenían el propósito de trasladarse á la isla de Cuba, han desistido, á lo que parece, de su proyecto, y es probable que figuren al frente de una compañía el próximo invierno en uno de los teatros de esta corte.

NOTICIAS

ALHAMBRA.

La Gaceta de hoy publica las siguientes disposiciones:

Presidencia.—Reales decretos decidiendo dos competencias, la una suscitada entre el gobernador civil de la provincia de Vizcaya y el juez de primera instancia de Guernica, y la otra, entre la Audiencia de Pamplona y el gobernador civil de Navarra.

Marina.—Real decreto nombrando oficial segundo de la seccion de infantería de dicho ministerio, al teniente coronel D. José Rico y Cruzeyra.

Gobernacion.—Reales órdenes resolviendo dos recursos de alzada.

El Figaro, de París, publica la siguiente noticia:

Un escándalo parisiense.—Pocos momentos después de terminada una de las brillantes recepciones con que obsequia á sus amigos la princesa de R..., advirtió la desaparición de diversas alhajas, pendientes, alfileres, brazaletes, etc.

La princesa, instigada por varios amigos suyos, se decidió á dar parte á la autoridad judicial. Una escurpulosos investigación, practicada con el mayor esmero en los talleres de los más acreditados joyeros de París, dió por resultado el hallazgo de la mayor parte de las alhajas que habían sido vendidas por el señor M...

Este individuo, corresponsal de uno de los más importantes periódicos de Madrid, y presentado en casa de la princesa por los principales miembros de la colonia española, logró en poco tiempo hacerse uno de los íntimos de aquellos salones; gracias al conocimiento que esta intimidad le proporcionó de los usos y costumbres de aquella morada, pudo efectuar el robo de las alhajas.

El Sr. M... ha sido detenido anteyer, á las once de la noche, en su domicilio, donde se han hallado cacharros de plata y varios otros objetos adquiridos por él, gracias al mismo procedimiento.

Ha confesado lisa y llanamente su delito. Según nuestras noticias, la princesa á quien se refiere la anterior noticia es madama Ratazzi, y los pendientes y brillantes robados fueron vendidos por el criminal á un juicio en la cantidad de 1 800 francos, habiéndole costado á su dueña 15 000 francos. La princesa Ratazzi ha renunciado á la acción que la concede el Código francés, contra el Sr. M... el cual es hijo de un jurisconsulto que figura hace algunos años como fiscal en el Consejo de Estado. Su nombre verdadero es el de S... pero calaveradas anteriores le habían obligado á cambiarlo. Ha sido durante bastante tiempo el secretario particular y la persona de confianza del Sr. Vailjo Miranda.

A propósito de este asunto, dicen de París á un colega, que el comité de la prensa española en aquella capital, ha visitado al Sr. Santa Ana, propietario de La Correspondencia de España, que á la sazón se encuentra en París, para enterarle del suceso, en el caso de que pudiera interesarle el procedimiento Sr. M...

El Daily Chronicle dice que el día 8 dispararon un resaca sobre el príncipe de Bismarck en Kissingen.

Ningun otro diario ni telegrama ha confirmado la precedente noticia; la cual se dice reconocen por origen una operación bursátil.

El sábado último, á las siete y trece minutos de la tarde, se sintió en Barcelona un ligero temblor de tierra.

Correspondencia de misistrat. v. l. desde 1.º de Julio.

- A. F. M. zarzosa: id. id. 31 Jul.
O. Q. V. zarzosa: id. id. 31 Jul.
E. C. Sampson: id. id. 31 Dic.
R. E. Lardero: id. id. 15 Set.
M. C. Morillo de Gallego: id. id. 31 Jul.
A. L. M. Girasol: id. id. 15 Ag.
F. V. S. Almeda: id. id. 31 Oct.
L. M. Puerto de Santa María: id. id. 31 Julio.
M. R. T. Algabe: id. id. 15 Ag.
F. A. Villacayo: id. id. 31 Dic.
S. M. B. Coruña: id. id. 15 Av.
D. G. G. Chantado: id. id. 30 Noviembre.
F. G. C. M. zarzosa: id. id. 31 Av.
M. M. Castrourdieles: id. id. 31 Octubre.
M. G. Z. S. villa: id. id. 31 Jul.
J. M. A. Icaza: id. id. 31 Jul.
G. C. Cuervo: id. id. 15 Oct.
J. S. M. Iden: id. id. 15 Jul.
N. R. Logroño: id. id. 30 Set.
M. A. Figuerola: id. id. 31 Enero de 1879.
F. A. C. Villanueva del Duque: id. id. 15 Julio de 1878.
L. G. Gubralter: id. id. 31 Jul.
C. Ancant: id. id. 30 Set.
F. F. I. Burgos: id. id. 15 Febrero de 1879.
O. A. A. ando: id. id. 31 En.
A. V. Palma: id. id. 31 Oct 1878.
J. C. Cruz: id. id. 15 Ag.
N. B. Moyuel: id. id. 15 Dic.
T. S. Barcelona: id. id. 15 Ag.

ESPECTACULOS.

PRINCIPE AL FONSO.—(Compañía Arderru).—A las nueve. —Por un asunto.—Los Madriles.

ALHAMBRA.—(Compañía italiana).—No hay función.

CIRCO DE PRICE.—A las nueve.—Funcion por la compañía acrobática, cómica, ecuestre, y gimnástica que dirige el señor William Parish. Debut de monsieur y madame Tosi, notables artistas musicales italianas.—Mrs. Laf. y Lecnee; los hermanos Marianos; la esplendida familia Chies; Elena Boorn, y el célebre clown Tomi Grice.

PARA MAÑANA.

JARDIN DE BUEN RETIRO.—A las ocho y media.—En buca del diputado.—Bule.—E hombre es débil.—Intermedios por la banda de ingenieros.

Imprenta de EL PUEBLO ESPAÑOL. a cargo de Helio Loro Pérez. Plaza de las Cortes, 8, bajo, derecha.

ANUNCIOS

EN LA CALLE DE LA SMI. nas, 9 y 11, segundo, interior, se cose a máquina, en el acto, toda clase de labor, preparada y sin preparar. Se hacen botas y todo lo perteneciente a modista, y se toman encargos de ropa blanca para confeccionar.

TINTURA UNICA INS. tancia (un solo frasco), especial para la barba, sin preparacion ni lavadora.—Precio, 6 francos.—Por mayor: Centro de Imprentacion, Pizarro, 15, Madrid.—Filiol, 47, en Vivienne, París.



LÍNEA DE VAPORES ESPAÑOLES DE GUANO, LARRINAGA Y C.ª

PARA MANILA

El 5 de Setiembre saldrá de Cádiz y el 10 de Barcelona el nuevo y magnífico vapor español

REINA MERCEDES.

Informes: D. M. A. Amusatégui, en Cádiz.—Galofre y compañía, en Barcelona. Madrid: Huertas, 9, bajo, derecha.

Oculista Frances.—Cura los ojos sin quemar ni operer. Las cataratas, no completas, se curan en tres meses. Consulta de 2 a 4. Plaza Santa Ana, 12, prel.

CIRUJANO DENTISTA.

Andrés Sams, ayudante que fué del doctor Thomas, hace toda clase de operaciones de la boca. Respos y Mina, 18, principal.

AGUA DE SANTA LUCIA. Eficaz en las irritaciones de los ojos y los párpados machas, lagrimas, dolores y lagrimeo, que se cura en pocos dias. Frasco, 14 reales y 20 el de doble tamaño. Farmacia de Perez Negro, Ruda, 14, y Pontejos, 6.—Valladolid, Llorente.

CARBONES A DOMICILIO.

De ceniza, superior (sin tierra ni cenizo), a 6 rs. arroba. De cok, superior a 3 rs. quintal.

ALMACENES

ESPERANCILLA, 6, Y CALVARIO, 15.

Convenido el público de que es una verdad lo que el dueño de estos almacenes prometió en sus anuncios...

- Calle de Atocha, 20, tienda ultra.
de la Cruz, 23, id. de armas.
de S. Alberto, 5, id. ultra.
de Hortaleza, 6, id. id.
id. 28, id. id.
id. 47, id. id.
id. 102, id. id.
de Puencarral, 60, id. id.
de Valverde, 20, id. id.
Arco de S. M.ª, 37 y 39, id.
del Pez, 5, id. id.
Plaza de San Ildefonso, 1, id. id.
de Santo Domingo, 16 y 17.
Plaza Progreso, 20, tienda ultra.
Postigo de S. Martín, 17, id. id.
Calle de S. Bernardo, 11, id. id.
id. 22, id. id.
id. 46, id. id.
de Preciados, 7.
id. 40, tienda ultramarina.
id. 84, id. de armas.
Absda, 13, panadería.
id. 2, tienda ultramarina.
de la Salud, 14, zapatería.
de Gerona, 14, tienda ult.
de la Magdalena, 31, id.

Los pedidos que se hagan en cualquiera de estos puntos, serán servidos con prontitud, pues para ello se ha puesto un servicio especial y permanente de carros en número bastante a este objeto.

Últimamente, para evitar la molestia de los avisos, se admiten abonos por semestres, desde dos arrobas mensuales, cuyos abonos son servidos a las primeras horas de los días señalados por los abonados. A éstos, desde un quintal en adelante, se les da por cada quintal de consumo un recibo taonario especial...

Abonos, reclamaciones y cualquier advertencia que quisiera hacer el público, se reciben en la administración de los almacenes, sita en la calle del León, número 33, prel., derecha, ó por el encargado del de la Esperancilla, núm. 6.

Se olvidará que se garantiza el peso, y que el carbon se lleva limpio de tierra, cenizas y cenizo.

DENTICINA INFALIBLE. DENTICION DE LOS NIÑOS.

Pocas madres ignoran que no se muere un solo niño; que todos se salvan, aún en los grandes peligros de la DENTICION, cuando usan el único remedio DENTICINA INFALIBLE de Izquierdo.

Sale abundante baba, brotan fuertes dentaduras, se desencanijan y se robustecen por momentos; se les quitan las molestias y sufrimientos eruptivos en la boca y encías; se extirgan las convulsiones y alferías producidas por la denticion; la fiebre y la diarrea que les aniquila, y, en una palabra, se salva el niño y toda madre se consuela. Nada se ha inventado superior, y eclipsa a todos los remedios conocidos. Caja con 48 dosis para seis dias, 12 rs.; se remite por 14, y dos cajas que suelen necesitarse, por 26 rs.

Para el sistema de fratacion de encías, hay el JARABE DE LA DENTICION, frasco 8 rs., y se remite por 12 rs. Único inventor y elaborador, Pablo Fernandez Izquierdo, premiado con medalla de oro, Madrid, su gran farmacia, calle de Pontejos, número 6, y en las de la Ruda, núm. 14, y Descalzas, 6. Provincias, todas las principales farmacias.

CALLISTA.

Tratamiento especial de los callos, ojos de gallo y uñeros.—Precios módicos.—Calle de la Cruz, 15, principal.

CAMAS Y COLCHONES.

LA CASA DE MÁS SURTIDO Y VENDE MÁS BARATO.

FABRICA DE PAPEL CONTINUO PARA ENVOLVER, de todas clases, por mayor y menor.

GUILLERMO DUTHU, Espoz y Mina, 5, Madrid.

MANUEL MARTINEZ CIRUJANO DENTISTA.

Extraccion de muelas y raíces. Colocacion de toda clase de dentaduras artificiales, empaste, limpiar los dientes, orificar y smaltar la dentadura.

Practica las más difíciles operaciones con la mayor seguridad y casi sin molestia del paciente.

Precios económicos.

Horas de consulta: nueve de la mañana a cuatro de la tarde

JACOMETREZO, 36 Y 38, 2.ª DERECHA.

THE PACIFIC STEAM NAVIGATION COMPANY. VAPORES-CORREOS INGLESES. Table with columns for routes (A. MONTVIDEO, A. BOMBAY, A. VALPARAISO, A. CALAJO), departure dates, and prices for different classes of service.

COMPANIA COLONIAL CHOCOLATES, CAFE Y TE. PRIMERA CASA DE ESPAÑA EN SU RAMO. DIEZ Y SIETE MEDALLAS DE PREMIO. Depósito general y oficinas: calle Mayor, números 18 y 20. SUCURSAL, MONTERA 8, MADRID.

VAPORES-CORREOS. A. LOPEZ Y COMPANIA. PARA PUERTO-RICO Y HABANA SALEN. De Cádiz, los días 10 y 30 para Puerto-Rico y Habana; de Santander, el día 20, con escala en la Coruña, el 21, para Puerto Rico y Habana; de Habana, los días 5 y 25 para Cádiz; de idem, el día 15 para Coruña y Santander.

ESPECIFICOS DEL DR. MORALES. CAFÉ NERVINO MEDICINAL. PANACEA ANTI-SIFILITICA, ANTI VENEREA Y ANTI-HERPETICA. INYECCION-MORALES. POLVOS DEPURATIVOS Y ATEMPERANTES. PILDORAS TONICO-GENITALES. DEPOSITO GENERAL. DOCTOR MORALES, CARRETAS, 39, PRINCIPAL, MADRID.

ACADEMIA DE MEDICINA DE PARIS OREZZA. Agua mineral ferruginosa acidulada, la más rica en hierro y ácido carbónico. Esta AGUA no tiene rival para las curaciones de las GASTRALGIAS - FIEBRES - CLOROSIS - ANEMIA y todas las enfermedades derivadas de EL EMPOBRICIMIENTO DE LA SANGRE.

ENFERMEDADES CONTAGIOSAS CAPSULES-MOTHE. Curacion pronta y segura. Tratamiento que puede seguirse fácilmente en secreto aun yendo de viaje. Aprobacion de la Academia de Medicina.

CAPSULES-RAQUIN. Las Cápsulas de Raquin. APROBADAS y RECOMENDADAS por la ACADEMIA de MEDICINA de PARIS. Curan, sin cansar el estómago. Las Cápsulas de Copaiba de Raquin curan las enfermedades secretas (gonorrea).